TECNOCRACIA Y DEMOCRACIAS

Las reuniones de Amigos de la Ciudad Católica han llegado a su quincuagésima edición. En el año 2000 la reunión fue interna v en 2002 y 2006 dificultades organizativas impidieron su celebración. Salvo estas excepciones, desde 1961, se han venido desarrollando anualmente. Este año el pasado 20 de abril, ocasión para la que se ha elegido un tema central de la experiencia política contemporánea: democracias y tecnocracia. Juan Cayón, director del departamento de Derecho de la Universidad Antonio de Nebrija, dio la bienvenida a los asistentes e introdujo el tema. A continuación se dio lectura del texto de la conferencia del profesor estadounidense John Rao, quien a última hora no pudo viajar por motivos familiares. Rao, de la Universidad San Juan de Nueva York, repasó cómo se forjó el modelo de la democracia representativa a través primero del pensamiento inglés y luego del de matriz francesa. Felipe Widow, de la Universidad Católica de Chile, examinó la mutación de ese modelo por la crisis de la modernidad y en particular en la llamada democracia deliberativa defendida por Habermas. Dalmacio Negro, de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, trató de otra de las mutaciones de la democracia representativa, la producida por el Estado de partidos. Miguel Ayuso, de la Universidad de Comillas y director de Verbo, trató de la tecnocracia en la experiencia de la segunda mitad del siglo XX, en particular la española, pero también de su reaparición en los primeros compases del siglo XXI. Danilo Castellano, de la Universidad de Udine, ofreció una aguda reflexión sobre la democracia llamada «corporativa», mientras que Bernard Dumont -director de la revista parisina Catholica- cerraba con el recordatorio de la actitud de la Iglesia ante la democracia.

LA UNIDAD ITALIANA 150 AÑOS DESPUÉS

En este mismo número de *Verbo* se encuentra una breve reseña del libro del doctor Francesco Maurizio Di Giovine 1815-1861:

Verbo, núm. 513-514 (2013), 335-339.

335

de la Italia de los Tratados a la Italia de la Revolución, que lleva por subtítulo «Tras el 150° aniversario de la imposible celebración de la unidad de Italia». Libro escrito para ser publicado en español que constituye, por lo mismo, un admirable ejercicio de alta divulgación. Y que, publicado a finales de 2012, apenas ha empezado a distribuirse en el pasado mes de febrero.

El día 8 de marzo, el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II organizó un seminario para discutir y presentar la obra. En presencia de S.A.R. Don Sixto Enrique de Borbón, que ostenta el alto patronato de la institución, intervinieron los profesores Miguel Avuso (Universidad Pontificia Comillas de Madrid), Francisco Flórez (Universidad Sergio Arboleda de Santafé de Bogotá), Andrés Gambra (Universidad Rey Juan Carlos de Madrid) y Alfonso Bullón de Mendoza (Universidad CEU-San Pablo de Madrid). Miguel Ayuso, presidente del Consejo Felipe II, trazó la biografía intelectual del autor. Francisco Flórez, a continuación, examinó algunos paralelismos entre el proceso de unidad italiana y el de secesión de los reinos españoles de Ultramar. Andrés Gambra y Alfonso Bullón de Mendoza, seguidamente, se refirieron a los asuntos centrales de la obra: ataque a la Iglesia y a los reinos católicos, en particular al napolitano. El autor cerró el acto dando las gracias a Su Alteza Real, editor, presentadores y asistentes.

DEMOGRAFÍA Y SOCIEDAD

En La Roche-sur-Yon, en plena Vandea, las autoridades regionales fundaron hace algunos años el ICES (Instituto Católico de Educación Superior). El pasado 21 de marzo tuvo lugar un congreso internacional sobre «Familias, sociedades y Estados ante el reto de la demografía». En efecto, familia y sociedad, tal y como se han concebido (y vivido) tradicionalmente hoy están cuestionadas. Tanto por doctrinas (que, en ocasiones, traen causa de reivindicaciones en materia de costumbres y en otras de las posibilidades que la ciencia ofrece en el terreno de lo que se ha llamado bioética) como por fenómenos sociales (como la mundialización o la migración masiva). A partir de su arraigo en la historia, el análisis demográfico se presenta como un instrumento apto para comprender los desafíos internos (instituciones políticas y sociales, ordenación del territorio, multiculturalismo) y externos (relaciones de fuerza o económicas en el teatro internacional) a que los Estados deben enfrentarse.

336